

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190.

AÑO I.

Palma Sábado 4 de Julio de 1894.

NUM. 95.

España

De Madrid

Durante el año económico actual se han celebrado en España 203 corridas de novillos menos que en igual periodo del año anterior, debido, sin duda, á la cuantía del impuesto ó tributo industrial que se exige á esa clase de espectáculos.

—El Consejo de Instrucción, en su última sesión, propuso los tribunales que han de juzgar las oposiciones á las cátedras de Literatura general española de la Universidad de Santiago, y la de Histología é Histoquímica de la Universidad Central.

Acordóse sacar á oposición la cátedra de griego de la Universidad de Salamanca, y se propuso para la de latín del instituto de León á don Pedro Gazapo, y para la de Ciudad Real á D. Lorenzo Ruiz. Para la de modelado y vaciado de la Escuela central de Artes y Oficios, lo ha sido D. Ricardo Bellver, y para ayudante de la de dibujo de figura de la de Bellas Artes de Málaga, D. José Blanco.

Se concedieron algunos ascensos y se acordó que las escuelas de Medicina de Salamanca y Sevilla no puedan graduar de licenciado á los alumnos libres.

—El erudito catedrático de la Escuela de Artes y Oficios y sabio electricista D. Ramón Diaz Maroto, ha sido comisionado por el ministerio de Fomento para estudiar la exposición electricista de Francfort. Sabido es el profundo interés que el señor Diaz Maroto viene tomando por la educación de la clase obrera; ganoso del mejoramiento del obrero español; en su viaje acompañará al referido catedrático el Sr. Arroyo, uno de sus discípulos predilectos.

—El Sr. Sagasta saldrá de Madrid cuando se cierren las Cortes.

Irá á Alzola, á Ontaneda y á Biarritz, y regresará á Madrid en Octubre.

—Nuestro colega *El Demócrata*, se lamenta con razón de que los caballos muertos en la Plaza de Toros sean conducidos en carros, precisamente á la hora de paseo, por la calle de Alcalá y el Prado en toda su longitud, con lo que se dá un espectáculo en extremo desagradable.

De Provincias

Dice un periódico de Bilbao que un grupo de ingleses fué el jueves último á divertirse á Aspe, y entre sus regocijos improvisó el siguiente, que ha causado entre el público bilbaíno un efecto desastroso.

Varios de los expedicionarios se acercaron en un bote á la orilla; entonces otro de ellos, á quien previamente se había vestido con un uniforme de cabo de carabineros, entró en el bote, haciendo como que registraba, y estando en esta faena, los del bote, dándole un puntapié, le arrojaron al agua, en medio de grandes risas y algazara.

El *quid* de la ocurrencia, parece que estiraba en el uniforme del sumergido, que desempeñó en aquella farsa el papel de cabeza de turco ó de carabinero español.

Lo más extraño y censurable del caso es que, según parece, un alto empleado de los Astilleros del Nervión estuvo presente á la humillante comedia que se celebraba, no siendo de los que menos la aplaudían.

Hay que convenir en que es muy significativa la charada.

—Dice *Las Noticias*, de Malaga, que una de las pobres mugeres que han acudido á aquella capital desde uno de los pueblos de la provincia para emigrar al Brasil, trajo consigo dos niños de pecho mellizos y ambos enfermos.

Como no llevaba documentación para poder embarcarse, le negaron el pasaje, y sin recurso alguno se hallaba sentada el viernes, en la cortina del muelle, cuando uno de los niños se le quedó muerto en los brazos.

La infeliz madre fué llevada al gobierno civil, donde fué socorrida.

—Los periódicos de Zaragoza traen detalles del horroroso crimen cometido el viernes de la semana pasada en la masía llamada de Bladet, situada en las inmediaciones de Castellet.

Dicen que sobre las cinco de la tarde de dicho día, un joven de 20 años de edad, disparó una carabina contra la autora de sus días, dejándola cadáver; luego, armado de una pistola de dos cañones, mató é hirió á dos jóvenes que vivían en la misma casa, y un hermano del asesino é hijo de la interfecta, que acudía al lugar del suceso, tuvo que huir para no ser víctima de aquella fiera.

Las autoridades, Guardia civil y somaten, acudieron al lugar de la ocurrencia, no logrando entrar en la casa de campo hasta las once de la noche, hora en que el autor de aquel sangriento drama disparóse sobre la sien el revólver, poniendo fin á su existencia.

—Un diario granadino aboga por que sea en aquella capital y no en Antequera, donde se erija la estatua al heroico capitán D. Vicente Moreno, debiendo ser colocada, según dice, en el sitio mismo en que fué bárbaramente inmolado.

—En el retrete de su casa se ahorcó el domingo por la mañana en Vergara una mujer vecina del barrio de San Antonio.

Para realizar tan fatal determinación se vistió con sus mejores ropas y encendió una vela que fué encontrada ardiendo junto al cadáver.

—El gobernador civil de Zaragoza ha oficiado á los jueces de instrucción de Ateca, Sos, Pina, Calatayud, Daroca, Tarazona y Borja, para que procedan contra los ayuntamientos de Oseja, Navardún, Roden, Torijo, Toved, Villafeliche, Luesma, Litago, Fuentes de Ebro, Bordaiba y Bulbiente, á fin de hacer efectivas las multas impuestas por no satisfacer lo que adeudan á los maestros.

—Un telegrama del gobernador de Guadalajara da cuenta de haber aparecido en el rio Sarbe, término de Valverde, el cadáver de un hombre flotando sobre las aguas, y el que se supone ahogado hace días.

—A la madre de un guarda-aguja que iba de Medina del Campo á Búrgos, le han robado en la maña-

na del 30 en el tren, 2.000 reales en plata y un reloj.

Lo más raro del caso es que los atrevidos cacos tuvieron precisión, para efectuar el robo, de cortar el bolsillo en que la robada llevaba la citada cantidad debajo de varias prendas de vestir.

—De una casa de la Alameda de Hércules, de Sevilla, desapareció hace pocos dias una niña de siete á ocho años de edad.

Todas las gestiones practicadas por las autoridades para averiguar el paradero de la niña resultaban infructuosas.

Anteayer fué encontrada la criatura y entregada á sus padres, pero en estado tal, que ha tenido que intervenir en el asunto el juzgado de instrucción.

Un individuo de treinta y un años de edad ha abusado torpemente de la niña, á la que ha retenido en su poder durante una noche y un dia.

Parece que el autor de este brutal atropello ha cumplido recientemente condena por otro delito igual cometido en otra niña de diez años de edad.

—En Pareja cayó una chispa eléctrica en las inmediaciones del pueblo, matando á un pastor y ocasionando á otro una fuerte conmoción.

—En breve comenzarán los trabajos del tendido de cable para el alumbrado eléctrico de San Sebastian.

—*El Liberal*, de Lérida, dice que el general Alameda y el capitán de ingenieros señor Macía, han terminado la visita de inspeccion al alto Pirineo, relacionada con la construcción del ferro-carril del Noguera Pallaresa por el valle del Salat, construcción que consideran como un hecho en la capital mencionada.

Noticias Judiciales

Escriben de Tafalla á *El Heraldo* de Madrid que de tal modo va en aumento la estadística criminal en Navarra, que últimamente se han celebrado en Tafalla en muy corto espacio de tiempo, tres juicios por jurados, lo que demuestra la frecuencia con que allí se repiten los crímenes.

El primero de los apresados juicios fué en causa por violación, y en él salieron condenados cuatro jóvenes de Lerín, á 18 años de reclusión. Los otros dos fueron, por robo y homicidio el uno, y por asesinato el otro.

Con motivo de estos juicios han ocurrido algunas escenas lamentar á causa de no satisfacer, por falta de dinero, las dietas de los Jurados y las indemnizaciones de los testigos, dando lugar á que muchos tengan que volver de limosna á sus localidades.

Como es consiguiente, esto redundará en perjuicio del sistema, por lo que sería conveniente que algun diputado tomase cartas en el asunto, á fin de conseguir que todas las Audiencias puedan satisfacer estos gastos.

Las noticias que respecto de las dietas de los jurados tenemos, coinciden en un todo con las del corresponsal en Tafalla del citado colega.

—Está muy adelantada la causa que se instruye en Málaga por corrupción de menores, con motivo de una denuncia que señalaba como infeliz víctima de la prostitución y el abandono á una niña de quince años recogida en una casa del Muro de las Catalinas de aquella capital.

La confesion de la pobre criatura no puede ser más conmovedora, y revela detalles que rechaza la naturaleza humana.

Maria Laroche Navas se quedó sin madre á los cuatro años, á los trece fué violada por su padre, y pudo escapar de las garras de este cafre, refugiándose en una casa de prostitucion de Granada, recorriendo despues otras de Jaen, Baza y Málaga.

La pobre niña afirma que su padre ha muerto ó se ha ido á Buenos Aires.

Noticias Agrícolas

Los pingües productos obtenidos por el cultivo del café en México, están llamando la atención de los capitalistas. Según los datos proporcionados por la oficina de las Repúblicas Americanas, los gastos ocasionados por el cultivo del café en Córdoba y sus alrededores. Estado de Veracruz, donde en un tiempo se estableció una colonia de exconfederados es actualmente de 7 pesos por quintal. En la época en que la colonia emprendió este negocio no había ferrocarriles en Córdoba ni en un radio de cien millas, por lo que los gastos de conducción y transporte á traves de las montañas, en mulos, se absorbían la mayor parte de las utilidades. Hoy por el contrario, el ferrocarril lleva el aromático grano á los puertos de embarque ó á los mercados que ofrecen mejor salida.

—Tenemos noticia de que el último martes por la tarde descargó tan terrible pedrisco sobre los campos de Fontellas parte del término de Cascante, Ablitas, Ribaforada, Cortes y otros inmediatos que asoló por completo mieses, viñas y demás cosechas pendientes, dejando á los pobres labradores en el mayor desconsuelo.

Nuestros lectores pueden enterarse tambien por la carta que publicamos de nuestro corresponsal en Fustiñana, de los terribles y desconsoladores perjuicios que ha causado en aquel término el temporal último.

Noticias Artísticas

Los periódicos de Bolonia (Italia) cuentan y no acaban de los progresos realizados por un compatriota nuestro, el diminuto artista Manolito Viscasillas, niño de ocho años, considerado ya como un portento en el arte de tocar el violín.

En el segundo concierto experimental verificado el día 21 en la sala del Conservatorio, ante un tribunal compuesto de músicos eminentes y de un público inteligentísimo, el *bebé*, como le llama cariñosamente la prensa boloñesa, ejecutó con una maestría incomprensible á sus años, tres tiempos del concierto en si bemol de Mozart, obra de gran riqueza rítmica y de interpretación difícil, que valió al precoz violinista el ser llevado en palmas y materialmente aclamado.

Los periódicos de la ciudad italiana, que son voto en la materia, pronostican una carrera brillantísima á nuestro compatriota.

Noticias Médicas

En Suecia está haciendo mucho ruido un descubrimiento médico análogo al del doctor Koch.

El doctor Rosander, de Stokolmo, pretende haber descubierto el medio de curar el cáncer. El remedio es una inyección.

Sobre este punto ha enviado una comunicación á la Academia de Ciencias de Stokolmo, de la cual resulta que ha curado completamente cuatro casos graves de cáncer, dos en la cara y dos en el pecho.

El doctor Rosander hasta deja entender que la eficacia de su remedio podría extenderse á otras enfermedades.

—Dicen de Tarragona que á consecuencia de la difteria, han sido cerradas las escuelas del término municipal de Pasanant.

Noticias Taurinas

Uno de los toros que iban conducidos con destino á la corrida de Mont Marsan ha embestido anteaer en Hernani á un vaquero produciéndole una herida en la ingle.

—La Hacienda ha vendido, para pago de la contribución industrial, la plaza de Toros de San Martín de Valdeiglesias.

Noticias comerciales

CAFÉS

Durante la semana cambió, una vez más, de carácter con sorprendente rapidez, si bien desde el principio podía notarse cierta tendencia evolutiva.

Las causas que determinaron el movimiento ascensional, son numerosas. Véanse las principales:

—Telegramas de Hamburgo y Havre anunciaron mejor disposición en dichas plazas; importantes contratos hállanse próximos á espirar; la lluvia ha impedido en el Brasil los arribos de café á los mercados y los precios han subido en Havre.

Los alcistas han concluido numerosas compras, para cubrir sus contratos; y aunque se presentaron pequeñas reacciones, la tendencia alcista conservó la supremacía.

Si se examinan detenidamente las causas productoras del alza, no parecen suficientes para operar tal cambio en un solo mercado, con precios á tan bajo nivel, y es preciso concluir que la última baja, que tomó origen de una posición estadística poco variable, fué consecuencia de la disposición premiosa que desde hace algún tiempo se nota en los mercados especuladores.

Esta no ha cesado aún, y sin el sostén de especiales circunstancias, muy importantes, la tendencia actual terminaría próximamente.

Los stocks de los Estados Unidos alcanzan á sacos 121,000; en la semana anterior, 151,000.

Libramientos de los almacenes durante los seis días laborables de la semana, 35,000 sacos.

En el cierre, se ofrecieron las variaciones siguientes: Ganaron: junio, 45 puntos, julio, 60; agosto, septiembre y diciembre, 40, y octubre, 35.

Transacciones de la semana, 239,000 sacos; en la última, 222,000; diferencia en más, 17,000.

Precios de cierre á término:

Junio, 16.75; julio, 25.40; agosto, 15.60; septiembre, 15.05; octubre, 14.40; diciembre, 13.95.

AZÚCARES

Magdeburgo, 28 junio.—En la circular M. Licht se evalúan los stocks de azúcar del mundo entero, en 1.290.000 toneladas; en igual fecha de 1890. 1.060.000.

Asegura que las noticias de Cuba son favorables á la cosecha.

Noticias curiosas

En el gobierno de la provincia de Pontevedra se ha recibido un documento que se refiere á un asunto indudablemente curioso.

Es un exhorto del departamento de Marina de la Habana dirigido al señor gobernador, interesándole para que practique diligencias en averiguación del paradero de la

familia de D. Antonio Crespo Martínez, con objeto de hacerle entrega de un peso plata americana y 13 reales en billetes.

Lo extraño de esta herencia es el cómo ha aparecido, segun consta en el documento á que nos referimos.

El citado Antonio Crespo Martínez, vecino de Seijo (provincia de Pontevedra) era guañadero en el puerto de la Habana, y en tareas de su oficio cayó al mar, siendo devorado inmediatamente por uno de los infinitos tiburones que hacen temibles las aguas del aquel puerto.

El tiburón pudo ser cogido, y al ser abierto por el pescador llamado Manuel Pardo, dejó ver dentro del vientre restos de las ropas del infeliz guañadero devorado por el cetáceo.

En esos fragmentos de ropas ha sido donde han aparecido el peso plata y los billetes por valor de 13 reales, que constituyen hoy una herencia tan pobre como extraña.

—En Prusia y en Francia, en cuyas naciones el fantasma de la guerra ocupa todos los pensamientos, agótanse cuantos recursos puede inventar la fantasía más fecunda en relación con la guerra.

Ultimamente, en una y otra nación se están amaestrando diversas castas de perros que sirvan durante las batallas de espías, de conductores de la correspondencia y de enfermeros, esto es, de indicadores de los sitios donde yace algún soldado herido.

Adiéstranlos haciéndolos huir ó evitar los soldados enemigos, para lo cual visten con el uniforme de los ejércitos contrarios á los encargados de su educación. Los resultados, por lo que ya puede presumirse de los ensayos, resultarán admirables.

Empléanse perros bracos, grifones, mastines, *epagneuls*, animales todos ellos de fino olfato, perspicaz instinto y buenas piernas.

En la historia de los combates no son nuevos los perros para estos ejercicios helicosos. Gracias á 200 perros militares, el rey de los garamantas reconquistó su reino. Han pasado á la posteridad las hazañas de los perros de los cimbrios, que defendieron el campamento de los vencidos contra las legiones de Mario. Por último, Hernán-Cortés, en sus conquistas por Méjico, hacíase preceder de perros que cazaban ferozmente á los salvajes.

Si el empleo de los perros militares se extiende, veremos á alguno de ellos efectuar más proezas que muchos generales.

—*Lo que come Edison.*—El célebre inventor es vegetariano; es decir, se alimenta exclusivamente de vegetales. Cree Edison que este régimen influye favorablemente sobre su inteligencia, y la fuerza de la costumbre hace que para él no sea una privación el abstenerse de carne, de pescado, de aves, de lo que forma, en fin, la parte más sólida y nutritiva del *menú* de los gastrónomos. A pesar de su sobriedad, no deja de ser delicado Edison en sus comidas; le gustan principalmente las frutas, y ha descubierto, sin salir del reino vegetal, alimentos muy agradables y sanos.

En Chicago hay establecida tiempo ha una Sociedad de vegetarianos, á la cual pertenecen muchos sabios y personas notables. Creen los que la forman que la alimentación animal es nociva para la salud, y que muchas enfermedades podrían curarse adoptando el régimen vegetal.

Algunos vegetarianos tienen tal fanatismo por su método de alimentación, que aseguran que Edison debe, en parte, su genio á las legumbres de que se alimenta y á la abstinencia de carne que practica.

Así, al menos, lo dice el *New-York Sun*, de donde tomamos estas noticias.

Extranjero

DESDE PARIS

Señor Director: Nada nuevo he de manifestar á usted sobre esta Bolsa, ni nada bueno, á menos que se considere así la calma que reina, en vez de la depresión de cambios que nuevamente era de esperar. Algo es, sin embargo, que se haya contenido esta tendencia, y aunque á mi entender no será por largo tiempo, bueno es disfrutar de un interregno más ó menos feliz, y prepararse entretanto para el chaparrón que se halla en puerta.

Entre tanto, el único valor que presenta firmeza absoluta es el 3 por ciento perpétuo, y á esto, más que á otra causa, se debe ese compás de espera á que obedece la Bolsa. A buen seguro que, de no ser así, no nos hallaríamos ni de mucho á las alturas en que estamos, y que más de cuatro valores que hoy se ven sostenidos, se arrastrarían trabajosamente por los suelos.

Como no tengo, pues, nada que añadir á lo dicho y ya se conocen en Barcelona los cambios, gracias al telégrafo, me reduzco á lo enunciado y hago punto final sobre el asunto de Bolsa, que se presta bien poco, por cierto, á comentarios.

LAS HUELGAS

Parece ya pasada la época de ellas, y sin embargo, hoy existen en Paris más huelguistas que nunca, amenazando un grave conflicto que, á no dudar, se presentará en breve plazo si aquéllos persisten en su actitud.

Hoy ha tenido lugar una reunión magna, á la que han asistido más de 6,000 personas. En ella estaban representados, en primer lugar, los panaderos, carniceros, delegados de alimentación, cafeteros, drogueros y yo no sé cuantas industrias más, relacionadas con las más indispensables necesidades de la vida. Después de acaloradas discusiones, se ha decidido la huelga de los indicados gremios, sin que se obligue, por otra parte, á dejar el trabajo por la fuerza, á quienes por circunstancias especiales se ven obligados á trabajar.

Esta reunión ha tenido lugar en el Tivoli Vauxhall de la rue de la Douane, y á la salida de los asistentes, como éstos gritaran á grandes voces: «¡Viva la huelga!» «¡Viva la huelga!» y enarbolaban una bandera, los agentes de la villa se han creído en la necesidad de empujarla con ellos y ha habido una de mojicones, empujones, carreras y puñetazos, que no había mas que ver. Por fortuna el orden se ha restablecido prontamente, y los barrios que han sido teatro de aquel movimiento, han recobrado enseguida su fisonomía habitual.

Los empleados del Tranvía del Sud de París se han reunido también esta mañana en la sala llamada del Progreso, sita en el boulevard del Hospital, á fin de oír la lectura de las concesiones que el Consejo de Administración de dicha empresa ha acordado hacerles. Se ha entablado una viva discusión, y por fin los asistentes han acordado dirigirse de nuevo á la Compañía en solicitud de algunas otras modificaciones, entre las cuales figura la de que ningún extranjero, sea admitido á formar parte del personal de la empresa.

Un centenar de empleados de establecimientos de quincalla y bazares se han reunido también esta mañana, con el objeto de acordar

la formación de un sindicato de la clase y elaborar sus condiciones.

En el curso de la discusión nadie ha podido entenderse y por fin, después de grandes diferencias de apreciación entre unos y otros, se ha decidido el nombramiento de quince individuos de entre ellos, quince se encargarán de redactar las bases del Sindicato y presentarlas á su aprobación en una reunión magna del gremio que tendrá lugar más adelante.

Este asunto de las huelgas va ya haciéndose peligroso, y temo que algún día produzca un gran conflicto. El día que las masas tengan completa conciencia de su fuerza, aunque no sea más que por el número, será un día de perturbación grave que dará al traste con el mecanismo social existente. El capital, fuerza es decirlo, que hasta hace pocos años, ha estado explotando su fuerza, por lo general, en detrimento del pobre obrero, ve llegada ya la hora de la regeneración de éste, y de que los beneficios exorbitantes con que aquel se regocijaba, vayan disminuyendo para tener un reparto más equitativo.

Yo no sé quien tiene razón en este punto, aunque siempre me inclino á verla en el débil, pero también es sensible que sean otros los paganos de esta evolución, y á fé que no hablo por egoísmo. Pertenzco, sin embargo, á esa desdichada clase mediana, que no toca jamás las ventajas inherentes á las modificaciones que persigue y logra la clase obrera, y que se vé sin embargo más sacrificada que ninguna otra en la Sociedad, con las consecuencias de aquellas modificaciones. De todas las mejoras que obtiene el obrero, resulta la carestía de las industrias á que aquéllos se dedican, único medio que hallan los patronos para resarcirse del aumento de gastos en su manufactura, carestía que el obrero soporta, no solo por sus escasas necesidades dentro de la Sociedad, sino porque las ventajas que obtiene con las concesiones que los patronos les acuerdan, les compensa el ligero aumento que sufren en sus necesidades, pero la clase media, que jamás puede variar su modo de ser, se ve precisada, como he dicho, á sufragar, en parte no escasa, y en concepto de consumidora, las exigencias del productor en las nuevas condiciones que impone á sus productos.

Está visto que en todas las transformaciones que sufre la Sociedad, resulta siempre una víctima inocente, y esta vez, como otras muchas, es la clase media, elemento, en todas las épocas y edades, el más desgraciado de la humanidad.—F. H.

Paris 28 junio 1891.

Seccion Amena

Doña Jacinta, que sale de paseo con su niña todas las tardes, se dirige un día al pollo que las acompaña siempre, y exclama:..... inocentemente.

—Manolito, es preciso que vaya usted pensando ya en la Vicaría.

—¡Ay, señora! pues si no pensara tanto en ella, hace ya mucho tiempo que estaria casado con su hija de Vd.

Era asiduo concurrente de cierta tertulia un gomoso, tan mordaz como falto de entendimiento.

Un día que habia molestado mucho con sus sátiras á cierta señora de buen ingenio, ésta exclamó, dirigiéndose á la concurrencia:

—¿A qué no adivinan Vds. en qué se diferencia el Sr. X, de un alfiler.

Y como nadie contestase, añadió: —En que el alfiler, aunque pincha, tiene cabeza, y aquí sucede lo contrario.

Sección Insular

Quéjense los vecinos de la calle de Palacio de las molestias que se les irrojan con motivo del lamentable descuido en que se tiene á la fuente pública sita en aquella calle, que está en seco desde hace ocho ó diez dias.

Esperamos de la autoridad dicte las convenientes disposiciones para que cese el mal que lamentamos.

Anoche en la plaza de la Cuartera un anciano dió un soberbio tropezón contra unos lingotes de hierro allí amontonados desde lejana fecha.

Entendemos debe la autoridad ordenar sean aquellos retirados, sin esperar á que en las líneas de una nueva gaceta tengamos que deplorar los dolorosos efectos de sucesivos incidentes.

Debido, seguramente, al sofocante calor que de súbito se ha despertado entre nosotros, son muchas las personas que acuden estos dias á bañarse en el balneario de la portella.

De seguir así, este año auguramos al Sr. Llompart un bonito negocio.

En el primer semestre de este año han sido conducidos al cementerio rural de *Son Trillo* 613 cadáveres; en igual época del año pasado lo fueron 753, lo que dá una diferencia de 140 cadáveres menos este año que prueba que la salud pública ha sido buena. En 1889 llegó el número á 769 en el mismo plazo.

Sabemos que algunos paisanos nuestros han obtenido plaza de ingreso en la Academia general militar sita en Toledo.

Aboga *El Católico Balear* para que el Ayuntamiento instale una Escuela pública en cada uno de los suburbios *d' es Coll d' en Rebossa* y *Pla de Sant Jordi*.

Conformes de toda conformidad con la acertada pretensión del colega, en pró de la que pueden alegarse muchas y muy valiosas razones, que exponemos en uno de nuestros próximos números en que pensamos ocuparnos extensamente de tan importante asunto.

Ha terminado el plazo para presentar solicitud para la plaza vacante de escribano de actuaciones en el Juzgado de primera instancia del distrito de la Catedral y segun noticias son once las que se han presentado.

Un trabajador, de los que en el muelle se procuran el sustento ocupándose en las rudas faenas de la carga y descarga, tuvo ayer mañana la desgracia de que le cogiera un carro contra uno de los muchos boyes allí existentes, causándole una contusión, leve por fortuna, en la pierna derecha.

Animada promete estar la fiesta callejera consagrada á la Sangre, á juzgar por los preparativos hechos y por el escogido programa del baile de boleros que esta noche tendrá lugar á cargo del popular *Agostinet*, que á continuación insertamos:

Primera parte

- 1.º Sinfonia.
- 2.º La Rumbosa del perchel.
- 3.º Las Pujadas.
- 4.º La Palma.
- 5.º Los Panaderos baile español.
- 6.º Una Jota aragonesa.
- 7.º La Flamenca.

Segunda parte

- 1.º Jaleo Andaluz.
- 2.º La Estrella.

- 3.º Boleros de la mola.
- 4.º Jota de los molineros de Subiza.
- 5.º El Capricho.
- 6.º La Jota valenciana con la macueca y las tres ratas.

Una maritornies esbelta y fornida, que con acelerado paso venia ayer tarde de la fuente de la calle de la Marina, sujeto á la cintura un cántaro lleno de agua, hubo de resbalarse, sufriendo una caída de las que los tauromácos llaman de *latiguillo*.

No será esta la última, sino se ordena limpiar el barrizal que allí se forma, como hemos pedido insistentemente.

Programa de las piezas que tocará mañana por la noche la música del Regimiento de Filipinas en el paseo del Borne:

- 1.ª Marcha Riem.—Perelló.
- 2.ª Terceto de las Cigarreras.—Chueca.
- 3.ª Sinfonia Poeta y Aldeano.—Souppé.
- 4.ª Fantasía de la ópera Guillermo Tell.—Milpáger.
- 5.ª Marcha Militar.—Meyerbeer.

El miércoles se constituyó en Inca el nuevo Ayuntamiento, tomando posesion del cargo de Alcalde el distinguido abogado D. Jaime Armengol, que en breves frases manifestó sus buenos deseos de normalizar la administracion municipal de aquella importante villa.

Con la munificencia que correspondía á una fiesta dedicada á honrar la memoria de la mas gran eminenencia del siglo XIV en que vivió, verificose ayer la que el Ayuntamiento de esta capital dedica anualmente al sabio Raimundo Lulio.

No cabe en los estrechos limites de una gaceta la gloria sin fin que acompaña al nombre ilustre de nuestro paisano mártir; ni es este lugar oportuno para cantar las excelencias del que fué en vida el más sublime de los genios.

Teólogo, filósofo, literato, físico y alquimista, fué Lulio hombre verdaderamente universal, legando á la posteridad, en obras portentosas, un testimonio irrecusable de sus vastos conocimientos en las diversas ramas del saber humano.

La austeridad de su vida, que consagró entera al estudio y á la penitencia; su solitario retiro del monte de Randa, en donde concibiera sólidos argumentos que oponer á las doctrinas del gran Averroes, y la fé por las doctrinas de Cristo, que ardió siempre viva en el interior de su pecho, conquistaronle merecidamente la veneracion que en 1858 sancionó el Romano Pontífice.

Gloria grandisima y orgullo legítimo nos cabe á los mallorquines con haber contado entre nuestros ascendientes al enciclopedista Lulio, que supo, con su talento y su virtud, colocarse á la cabeza de los ámbitos todos del Universo.

Mala puntería, amiguito; sepa *El Isleño* que EL NOTICIERO no tiene por qué ocuparse en la comprobacion ni *compulsa* de ninguna clase de *instrumentos*; tarea es esa á la que, muy á supesar, vense obligados con abrumadora frecuencia los que se rozan con los *ingleses*, á quienes afecta la pícaro costumbre de encargar á manos autorizadas la redaccion de los que, en términos curialescos, llámanse *instrumentos públicos*.

Y sin necesidad de surcar las aguas de nuestra bahía.

Los *ingleses* le ahogan á uno en seco.

¿Verdad, amigo *Isleño*?

Una bella jóven á quien por lo visto habian logrado conmovier los

tiernos arrullos de un mancebo enamorado, hasta el extremo de soltar el vuelo para emprender con él amorosa fuga, vióse anoche burlada en sus locos intentos, merced á la cautelosa vigilancia de su madre, constituida en un verdadero *Argos* desde que olfateó los *candidos* propósitos de la gentil pareja.

En el inmediato caserío de la Soledad, y sitio llamado *hort des Carnisés*, fué sorprendido ayer mañana un mal intencionado en el momento en que instigado por la maléfica sugestion del crimen, se disponia ha prender fuego á un número regular de gavillas que representan hoy el bienestar de una familia é innumerables fatigas y vicisitudes.

La autoridad judicial cuidará de castigar cul se merece la punible accion de aquel desgraciado.

Ayer tarde en las inmediaciones del Matadero riñeron dos sujetos, quedando uno de ellos gaavemente herido en la cara.

Despues de asistido por el médico municipal señor Gayá condújose el herido á su casa y el agresor á Capnchinos.

Escritas las anteriores lineas, se nos dice que por orden del señor Juez ingresó el delincuente en la cárcel.

Con motivo de cierta ligera averia que en el camino sufrió ayer tarde uno de los coches ripert, vióse este momentáneamente interrumpido en su excursion, que reanudó á los pocos momentos, arrastrado solamente por dos caballerias en vez de los tres destinados á prestar dicho servicio.

Esta madrugada ha descargado sobre esta ciudad una fuerte tempestad de relámpagos y truenos con acompañamiento de lluvia que ha dejado las calles completamente limpias.

La temperatura ha descendido notablemente.

Anoche fué conducido á la casa de Socorro del Ayuntamiento un niño de unos cinco años con una grave herida en la nariz, causada por una piedra que en el Aarabal de Santa Catalina le habia tirado otro de la misma edad con quien estaba jugando.

Esto ocurrió en la calle de la Industria.

Más tarde, un jóven ya grandullon, en la calle de Murillo, también del Arrabal, dió un mordisco en la mano de otro niño de la misma edad con quien reñia, causándole una herida que le ha curado durante la noche el médico de guardia de la Municipalidad.

Ayer por la tarde, desde lo alto del aedamaje del palacio de la Diputacion Provincial, arrojó un chusco una senda rocinda de agua, que puso hecho una lástima á un atildado gomoso que en aquel entnces acertaba á pasar.

Con todo y ser excesivo el calor que se sentía, á juzgar por su talante el chaparron le hizo al tal *adonis* muy poquísima gracia.

En el casino de los *Hostalets* se dará principio mañana á una serie de Academias de baile, empezando á las seis de la tarde, las que continuarán en los domingos y fiestas sucesivos.

Esta mañana, en la primera cuesta de la carretera de Algaida, ha tenido la desgracia de volcar un carruaje, de cuyas resultas ha quedado muerto el conductor.

Cultos

MAÑANA DOMNGO
VII despues de Pentecostés.—*Santoral: La preciosa Sangre de Jesucristo*, Santos Pedro y Miguel de los Santos conf.

Jubileo de cuarenta horas: Continua en el Hospital á la Sangre de Ntro. Sr. Jesucristo. Exposicion y prima á las 5, á las 7 comunion general, á las 10 terciá y misa mayor música y sermon por D. Bartolomé Barceló; por la tarde los actos de coro y la reserva.

Cultos sagrados: En Sta. Cruz fiesta al Sto. Cristo. A las diez terciá, misa mayor con sermon por el P. José Auba; al anocheecer el ejercicio de la Virgen de Lourdes.

En las Miñonas igual fiesta. A las 10 misa mayor con exposicion y sermon por el P. Martorell Filipense.

En Sta. Eulalia á las 7 y en S. Nicolás á las once y tres cuartos durante una misa se celebrará la devocion de los seis domingos de S. Luis Gonzaga.

En S. Francisco á las 11 y cuarto durante una misa empezará la Novena de S. Buenaventura.

En la Merced á las 7 y media comunion general para los Esclavos del Santísimo, á las diez misa mayor con exposicion y procesion.

En Montesion y en el Socorro á las 7 y media comunion general para los asociados al Sagrado Corazon de Jesús; por la tarde el ejercicio dedicado al mismo.

El mismo ejercicio se verificará en San Francisco, S. Felipe Neri, Capuchinas, S. Jerónimo y Piedad por la tarde con exposicion; Sta. Eulalia, Concepcion y Santa Magdalena por la noche con exposicion.

En S. Nicolás al anocheecer el ejercicio del Sagrado Corazon de Maria con exposicion.

Corte de Maria: En Sta. Cruz á Nuestra Sra. del Buen Camino.

Oficial

El *Boletín Oficial* de la provincia número 3810 publica:

- Estados de recursos de alzada.
- Rectificacion de una errata.
- Reclamacion de cuotas municipales.
- Vacante de la agencia ejecutiva de contribuciones en Ibiza.
- Abono de la paga de Junio á la clase pasiva.

Exposicion de los repartos de la contribucion territorial de Andraitx, Escorca, Sta. Margarita, Sta. Eugenia, Santañy, Sólter y Felanitx.

Invitacion á los industriales que quieren celebrar conciertos de consumos con la municipalidad de Villafranca.

Subasta de los derechos de consumos de Alayor.

Cuenta de caja del municipio de Llubí. Subasta de materiales de obras en Palma.

Cuenta de caja del municipio de Santañy.

Vacante de secretario suplente en el juzgado municipal de Palma, distrito de la Catedral.

Terminacion del plazo para la admision de instancias solicitando el ingreso en la clase de Auxiliares de transmision en el cuerpo de Telégrafos.

Movimiento local

Nacimientos

Dias 31 y 1.º.—Varones 3, hembras 5.

Matrimonios

Dias 31 y 1.º.—Uno.

Hospital civil

Dia 3.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 3, hembras 2.—Salidas, varones 1, hembras 1.—Defunciones, varones 0 hembras 0.

Defunciones

Dia 3

José Tur, soltero 52 años, Arrabal, hemtetitis.

Jaime Gomila, casado 51 años, Arrabal, pulmonia.

Jaime Ferrer, 16 meses, calle de Ribera, enteritis.

Angel Torre-Alba, 10 dias, Arrabal, por no ser viable.

Mercedes Miró, 21 meses, Sindicato, sarampion.

Maria Juan Casasnovas, 14 meses, Arrabal, bronquitis.

Juana Quetglas, 1 año, Sindicato, sarampion.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Dia 3

De Denia pailebot «San José y su amada Esposa», p. Vicente Córtes, 6 trip. ton, 55 lastre m. Almería.

DESPACHADOS

Ninguno.

Boletín meteorológico.

Table with 3 columns: measurement, 9 m, 3 t. Includes Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, etc.

A las nueve cielo y horizontes calmosos con celajería densa en Cumulus Stratus viento flojo al S. y mar rizada. A las doce se presenta el mismo cariz con el mismo celaje el viento al S. fresco y mar rizada.

Sociedad General de Crédito. Ronda Universidad 3, pral. Barcelona. Desde esta fecha quedan en venta las obligaciones francesas, con primas de amortización, que á continuación se expresan:

Vapores-correos

Salidas Los domingos á las ocho de la mañana para Ibiza y Alicante y á la misma hora de Alcedia para Barcelona. Los lunes á las doce del día para Cabrera; á las cinco de la tarde para Mahon.

VAPORES TRASATLÁNTICOS de Pinillos Saenz y C.ª

Vapor directo de Palma á Puerto-Rico, Habana y escalas. Saldrá fijamente el día 20 de Julio directamente de este puerto, el nuevo y grandioso vapor español de 5.300 toneladas

Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde el día 1.º de Abril al 30 de Septiembre del 1891. De Palma á Manacor y La Puebla. — A las 7:30 mañana, 2:15 y 4 (mixto) tarde.

El Noticiero Balear

DIARIO DE LA MAÑANA, DE AVISOS Y NOTICIAS

Es el diario más barato que se publica en las Baleares. El NOTICIERO BALEAR, ageno á las enconadas luchas de la política, viene al mundo de la publicidad á cultivar con predilección el campo del noticierismo, contando para ello con los necesarios elementos para que tengan sus lectores inmediata noticia de cuanto en el mundo ocurra que digno sea de particular mención.

En las cuestiones locales, EL NOTICIERO BALEAR será eco imparcial de la opinion pública, y defensor justo é independiente de los intereses morales y materiales de estas islas. Atentos solamente á la mayor comodidad de nuestros lectores, é imponiendonos un sacrificio más, EL NOTICIERO saldrá todos los días sin interrupción, los domingos y fiestas inclusive, á las ocho de la mañana.

UNA PESETA AL MES

A fin de año recibirán nuestros suscriptores un bonito regalo. Se suscribe en la Redaccion y Administracion, calle de San Pedro Nolasco, 7, principal y en la librería de Rotger calle de Palacio núm. 4, frente la Diputacion provincial. Se insertan anuncios y comunicados á precios convencionales.

BODEGA COLON

J. F. J.

SANTA MARIA.—(MALLORCA).

Vino de mesa puro, superior, elaboración esmerada, sin yeso, buen gusto, transparencia y buen color. Se vende en la drogueria de José Juan (Nueva), Marina, 20, 22 y 24, frente al Huerto del Rey, Mar, 23. Botella, pesetas 0'75. Devolviendo la botella se abonan, pesetas 0'30.



PLAZA DE TOROS DE PALMA

Grandes corridas de Toros de muerte para los días 12 y 19 de Julio 1891 á las cuatro y media de la tarde si el tiempo no lo impide y con permiso de la Autoridad.

En cada una de dichas tardes se picarán, capearán, banderillearán y serán muertos á estoque seis hermosos toros unos de la muy acreditada ganadería de D. Joaquín Pérez de la Concha legítimos de Concha Sierra, de Sevilla, divisa azul celeste y rosa, y los otros de la no menos acreditada de D. Máximo Hernán del Colmenar Viejo, divisa azul celeste, por los afamados y simpáticos diestros

FABRILLO Y JARANA

con sus correspondientes cuadrillas. ESPADAS.—Julio Aparici, Fabrillo.—Antonio Arana, Jarana. Picadores.—Rafael Caballero, Matacan, de Córdoba.—Francisco Alabau, Vintuñdit, de Valencia.—José Bayard, Badila, de Torjosa.—Plácido Zambrano, de Sevilla. Banderilleros.—Santos López, Pulguita, de Madrid.—Eugenio López, Zoca, de Madrid.—Miguel Búrguet, Pajalarga, de Valencia.—Joaquín García, Santitos,

de Valencia.—Manuel Blanco, Blanquito, de Sevilla.—José Creus, Cuco, de Sevilla.—Vicente Jordan, Nene, de Sevilla. Puntillero.—Francisco Roig, Pastoret, de Valencia.—Miguel Zaragoza, de Valencia. Las puertas de la Plaza se abrirán á las dos y media y la función dará principio á las cuatro y media en punto.

Table with 3 columns: Precios, Diarios, Abono. Rows for Un palco de sombra sin entradas, Un id. de sol sin id., Un asiento de balconcillo, etc.

DETALLES.—Se observarán en la lidia las reglas generales establecidas en la plaza de Madrid y principales de España.—Una lucida banda amenizará la función. El abono se abrirá en la ventanilla del Teatro, desde el día 4 en adelante. Se reservarán á los abonados á las corridas anteriores sus respectivas localidades has ta el día 8, y los demás días para los que quieran abonarse de nuevo.

OPERAS

LOHENGRIN GIOCONDA Y OTELLO. Se han recibido ejemplares en la Casa Perelló, Union 19. Pianos, Instrumentos y Armoniums.

ESCUELA DE MÚSICA Plaza de Trujols número 1 piso primero Se abre durante las vacaciones un curso extraordinario retribuido con una peseta mensual á las horas de costumbre. Lecciones particulares de instrumentos de toda clase á precios sumamente módicos. Palma 2 de Junio de 1891.—El Director, G. A.

Repartidor

En la imprenta de este periódico se necesita uno que sepa leer.

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 3, 9'45 m.

La Gaceta publica una circular del ministro de la Gobernacion dictando reglas para evitar demoras en la constitucion de los Ayuntamientos, recordando las disposiciones publicadas respecto á la asistencia de los señores Concejales. Madrid 3, 7'45 t.

En el Congreso tomosse en consideración una proposición sobre el aumento de sueldo á los Militares apoyándola los Sres. Ochando y Guerra quien declaró que la reforma tenia el carácter de permanente. La comisión de presupuestos ha dictaminado favorablemente á la proposición, adicionando un artículo concediendo á los marinos las mismas ventajas, sin alterar para nada los gastos de la marina. Madrid 3, 10 n.

Mañana se aprobará en el Congreso una proposición referente al aumento de sueldo á los militares. Los Sres. Casa-Gimenez y D. Venancio, presentan voto particular. Al proyecto del empréstito de 250 millones, anunciáanse varias enmiendas. Se han confirmado las nuevas victorias alcanzadas por los insurrectos chilenos. El Gobierno aprehendió á dos empleados en el consulado inglés. El cónsul ha reclamado sin resultado para uno ni para otro. Madrid 3, 10 n.

En el Congreso ha empezado la interpelacion antillana. El Sr. Labra ha pedido igualar las Antillas en derechos politicos á la Península. El Sr. León y Castillo ha defendido su ley de relaciones. El Sr. Cánovas ha reasumido, diciendo que mientras exista desconfianza, trabájase hacia el separatismo, y que es imposible igualar los derechos politicos. Tampoco convendría á Cuba igualarla en el impuesto territorial. Las provincias de la Península harán los sacrificios necesarios pero Cuba debe recompensarlos con amor patrio. ULTIMAS COTIZACIONES. Madrid 3 Julio.

Table with 2 columns: description, price. Rows for 4 pº interior, 4 pº amortizable, Cuba, Banco de España, etc.

Table with 2 columns: description, price. Rows for 4 pº interior, 4 pº exterior, Cuba, Coloniales, Norte, Francia, Madrid liq., 3 pº renta francesa, 4 pº Español, Palma, Crédito Balear, etc.